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ТРАКТОРОСТРОИТЕЛЕЙ

Министр промышленности и 
торговли России Денис Мантуров 
провёл в Чувашии заседание Ко-
ординационного совета по про-
мышленности при Минпромторге 
России.

За два дня участники совета посе-
тили целый ряд предприятий региона, 
но так и не заглянули на флагман про-
мышленности республики – концерн 
«Тракторные заводы». Предприятия 
концерна не были представлены и 
на выставке достижений чувашских 
предприятий. Тракторостроители на-
деялись на журналистов: они-то уж 
точно расспросят высокого гостя о 
судьбе концерна… Увы, организато-
ры мероприятия настоятельно реко-
мендовали журналистам не говорить 
с Мантуровым о «Тракторных заво-
дах». Что и было сделано.

Между тем, депутат Государ-
ственной Думы РФ В.С. ШУРЧАНОВ 
встречался с вице-президентом кон-
церна «Тракторные заводы» Ната-
лией Партасовой. Она заверила, что 
концерн будет обеспечен заказами, 
в конце прошлого года работникам 
была выплачена зарплата, идёт ра-
бота по урегулированию критической 
кредиторской задолженности.

В помещении Чувашского рескома КПРФ состоя-
лось совещание с партийным активом. На нём также 
присутствовали депутаты фракций КПРФ Госсове-
та Чувашской Республики и Чебоксарского городско-
го Собрания депутатов.

Первый секретарь Чувашского рескома КПРФ В.С. ШУР-
ЧАНОВ рассказал о своей работе в Государственной Думе 
РФ, где он в последнее время трижды выступал с парла-
ментской трибуны. Напомнил, что в соответствии с реше-
ниями вышестоящих партийных органов нужно организо-
ванно провести Октябрьский приём в ряды КПРФ, провести 
во всех райкомах и горкомах республики Октябрьские чте-
ния, активизировать работу в учебных заведениях и трудо-
вых коллективах. Также Валентин Сергеевич напомнил о 
сборе подписей в поддержку двух инициатив: о признании 
7 ноября государственным праздником и объявлении его 
выходным днём и по установке в Москве памятника Ф.Э. 

Дзержинскому.
Члены делегации Чувашского рескома КПРФ, побывав-

шие на семинаре-совещании первых секретарей комитетов 
региональных отделений КПРФ, проходившем в Подмоско-
вье, поделились своими впечатлениями от поездки.

На совещании о текущей работе рассказали первые се-
кретари Чебоксарского горкома КПРФ А.И. Игнатьев, Ново-
чебоксарского горкома КПРФ В.А. Гатилин и Чебоксарского 
райкома КПРФ М.В. Козлов.

Было решено провести в рескоме 4 февраля совещание 
с руководителями райкомов, горкомов партии и контрольно 
– ревизионных комиссий, 9 февраля отметить 130-ю годов-
щину со дня рождения легендарного комдива Гражданской 
войны В.И. Чапаева, а 23 февраля организовать митинг, 
приуроченный ко Дню Советской Армии и Военно – Мор-
ского флота.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Партийная хроника

НАЧАЛАСЬ ПОДГОТОВКА К МИТИНГУ 23 ФЕВРАЛЯ

ОКтябРьсКий ПРизыв
Не надо говорить,
Что кончен бал,
Что нас история
Навеки обыграла.
Кто партбилет
Со страха не сжигал,
Тот может встать,
Чтоб всё начать сначала.

сергей Черняховский.

будни Государственной Думы

27 января, предваряя пленарное 
заседание Государственной Думы, 
перед журналистами выступил 
депутат фракции КПРФ В.С. ШУР-
ЧАНОВ:

– Фракция КПРФ поручила мне вы-
ступить сегодня в часе политических 
заявлений. Я буду говорить о том, что 
вся Россия, страны СНГ и другие стра-
ны мира отдали дань памяти Влади-
миру Ильичу Ленину. 21 января в на-
шей стране, в других странах прошли 
митинги, мероприятия по возложению 
цветов, венков к памятникам Владими-
ру Ильичу Ленину. Здесь, в Москве, со-
стоялось широкое мероприятие у мав-
золея Вождя мирового пролетариата.

Но одновременно я хотел бы вам 
сообщить, что нынешний год – это год 
100-летия Великой Октябрьской социа-
листической революции. Вчера состоя-
лось первое заседание юбилейного 

комитета, созданного КПРФ, по подго-
товке к празднованию 100-летия Вели-
кого Октября. В зале Дома Союзов со-
бралась, по сути дела, вся элита нашей 
страны. Это, прежде всего, Геннадий 
Андреевич Зюганов, который являет-
ся Председателем Оргкомитета, наши 
депутаты Мельников, Кашин и другие, 
нобелевский лауреат Жорес Иванович 
Алферов, известнейший авиаконструк-
тор Новожилов, ученые, артисты Наза-
ров и Ножкин, руководители народных 
предприятий Грудинин и Казанков. В 
конечном итоге юбилейный комитет 
принял решение провести широкое 
празднование 100-летия Октябрьской 
революции как величайшего мирового 
события. Потому что Великий Октябрь 
это, безусловно, прогрессивная рево-
люция. Это социальная революция, это 
национально-освободительная рево-
люция. И те свершения, которые были 

провозглашены революцией, оказа-
лись реализованы в рамках РСФСР и 
Советского Союза. Это, прежде всего, 
индустриализация, коллективизация и 
культурная революция, создание ядер-
ного щита, выход в космос и превраще-
ние России в сверхдержаву, без кото-
рой ни одни вопрос мирового значения 
не решался.

Юбилейный комитет будет про-
водить мероприятия в течение всего 
года. Мы планируем донести до созна-
ния каждого гражданина Российской 
Федерации, прежде всего, молодежи, 
правду о величии, значении и гума-
низме Октябрьской революции. И мы, 
безусловно, должны следовать этому 
курсу, так как нынешняя Российская 
Федерация является правопреемни-
цей РСФСР. Поэтому просим журна-
листов поддержать наши юбилейные 
мероприятия.

«Донести до сознания граждан правду о Великом Октябре»

На утреннем пленарном заседании Госдумы 27 ян-
варя с политическим заявлением от фракции КПРФ 
выступил В.С. ШУРЧАНОВ.

Валентин Сергеевич, напомнив о прошедших 21 января в 
крупных городах России, СНГ и многих странах мира акциях 
памяти Владимира Ильича Ленина и его исторической роли, 
сообщил о состоявшемся первом заседании «юбилейного 
комитета» по подготовке празднования 100-летия Великой 
Октябрьской социалистической революции, рассказал о со-
ставе комитета и призвал все фракции принять участие в 
подготовке и проведении юбилейных мероприятий.

Депутат предложил продолжать проводить работу по 

включению бывших союзных республик в общее интегра-
ционное пространство, принять закон о минимальных соци-
альных стандартах, которые дадут возможность всем субъ-
ектам Федерации более справедливо распределять дотации 
из федерального бюджета, а также привлекут страны СНГ к 
сотрудничеству. Заявил о необходимости развития социаль-
ной службы, оказания помощи семье и детям, как задекла-
рировано в 7 статье Конституции. Предположив, что за три 
года пенсия уменьшится на 9% по сравнению с 2014 годом, 
предложил пересмотреть пенсионный бюджет.

Пресс-служба фракции КПРФ 
в Государственной Думе.

Член фракции КПРФ Валентин 
ШУРЧАНОВ в ходе «часа заявлений» 
на пленарном заседании Госдумы 
27 января призвал принять закон, 
который установит минимальный 
размер оплаты труда на уровне про-
житочного минимума.

По словам ШУРЧАНОВА, во время 
принятия бюджета на 2017-2019 годы 
Счётная палата обозначила, что в бли-
жайшие три года реальная заработная 
плата расти практически не будет, а ре-
альная пенсия уменьшится на 9,4 про-
цента по отношению к 2014 году.

«Нужно обеспечивать господдержку 
семьи, материнства, отцовства, детства, 
инвалидов, пожилых граждан. Необхо-

димо развивать социальную службу», — 
подчеркнул депутат.

ШУРЧАНОВ также заявил о необ-
ходимости закона, устанавливающего 
минимальные социальные стандарты. 
По его мнению, они дадут возможность 
более объективно распределять дота-
ции и субсидии, а также поспособствуют 
ускоренному принятию бюджетных и на-
логовых законов.

«Многие сейчас ставят вопрос о на-
циональной идее России. Может, статья 
7 Конституции, что Российская Федера-
ция — социальное государство, и есть 
национальная идея? Что может быть 
лучше неё?» — обратился к коллегам 
парламентарий.

Кроме того, ШУРЧАНОВ призвал 
коллег развивать страну в рамках дей-
ствующего числа субъектов и не укруп-
нять их.

«Много разговоров, что укрупнение 
субъектов будет вести к процветанию, 
будет больше возможностей по организа-
ции промышленности, сельского хозяй-
ства, других отраслей. Нам представля-
ется, что сегодня надо сосредоточиться 
на обеспечении созидательного роста в 
рамках нынешней существующей систе-
мы, которая установлена Конституцией, 
где есть подписанные договоры от каж-
дого субъекта», — сказал член КПРФ.

«Парламентская газета».

ШУРЧАНОВ ПРИЗВАЛ ВСЕ ФРАКЦИИ ГОСДУМЫ ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ 
В ПОДГОТОВКЕ И ПРОВЕДЕНИИ ЮБИЛЕЯ ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ

КПРФ призывает закрепить МРОТ на уровне прожиточного минимума
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Жители деревни Кашмаши и выселок Хо-
ракасы Моргаушского района 14 января 2017 
года провели сельский сход. Более 300 чело-
век собрались в местном Доме культуры, 
чтобы обсудить вопрос о строительстве 
нового здания основной общеобразователь-
ной школы.

Дело в том, что нынешняя школа в прошлом 
году отметила своё 120-летие и достаточно об-
ветшала. По экспертному заключению специали-
стов в 2012 году износ деревянных зданий школы 
составлял 61%.

Правительство республики, конечно же, не 
дремало. Строительство новой школы в Кашма-
шах на 108 мест было включено в государствен-
ную программу Чувашской Республики «Развитие 
образования» и планировалось на 2015 год. Но 
в последующем министры почему-то передумали 
и внесли в госпрограмму изменения, исключив 
из нее финансирование данного объекта, а сро-
ки строительства были перенесены на далёкие 
2022-2023 годы, хотя проектно-сметная докумен-
тация была уже разработана. 

Местная администрация тоже не осталась в 
стороне - на протяжении нескольких последних 
лет она предпринимала попытки закрыть школу 
в д. Кашмаши. Так, в 2012 году постановлени-
ем главы администрации Моргаушского района, 
в нарушение порядка реорганизации сельских 
школ (т.е. без учета мнения населения), МБОУ 
«Кашмашская ООШ» реорганизовано путём при-
соединения к МБОУ «Моргаушская СОШ» по 
причине ветхости зданий. И планы закрытия ны-
нешней деревянной школы в Кашмашах никуда 

не делись. То есть, и новой школы нет, и старая 
закрывается.

Более того, на основании предложений ад-
министрации Моргаушского района в 2015 году 
в госпрограмму «Развитие образования» были 
внесены изменения, предусматриваюшие строи-
тельство новой начальной школы в Моргаушах на 
400 мест в 2018 году. Выходит, про Кашмаши бла-
гополучно забыли, а в райцентре хотят возводить 
вторую школу.

Между тем, следует отметить, что деревня 
Кашмаши –крупный населенный пункт с развитой 
инфраструктурой, высокой плотностью населе-
ния, её протяженность около четырёх киломе-
тров и в ней более трёхсот дворов. Здесь много 
молодёжи и молодых семей, ежегодно рождаются 
по 13 -15 детей. Рядом земли, выделенные мно-
годетным семьям. Без преувеличения, деревня 
процветающая и перспективная. Новая школа, 
как системообразующий центр всей деревни, 
здесь очень нужна. Её строительство даст новый 
импульс для развития деревни. А районные вла-
сти и слышать об этом не хотят. 

Жители деревни многократно обращались в 
органы местного самоуправления и государствен-
ной власти республики, писали в СМИ о необхо-
димости строительства нового здания школы. Но 
власти ссылаются на дефицит республиканского 
бюджета. А между тем, в республике за этот пе-
риод построена не одна школа в населенных пун-
ктах, не внесенных в программу Чувашской Ре-
спублики «Развитие образования», там, где есть 
нормальные действующие школы.

На сельском сходе присутствовали глава ад-

министрации Моргаушского района Р.Н. Тимо-
феев, его заместители, депутаты районного Со-
брания депутатов и сельского поселения, глава 
сельского поселения. Тимофеев посчитал шко-
лу в Кашмашах бесперспективной и ратовал за 
строительство школы в Моргаушах. В поддержку 
школы выступили руководитель инициативной 
группы по сохранению и строительству школы 
Ольга Чаплина, бывший директор школы Галина 
Ершова, родители обучающихся в школе детей, 
жители деревни. Они убедительно аргументи-
ровали свою точку зрения. Было предоставлено 
слово и мне. Я изложила позицию районной пар-
тийной организации по этому вопросу. Коммуни-
сты полностью поддерживают данную народную 
инициативу. По строительству школы мы обяза-
тельно обратимся к депутату Государственной 
Думы России В.С. ШУРЧАНОВУ.

В итоге собрание граждан приняло решение 
признать необходимость и перспективность стро-
ительства нового здания школы. Сельчане отпра-
вили обращения в администрацию Моргаушского 
района («О необходимости строительства нового 
здания школы в деревне Кашмаши в 2017-2018 
годах») и Президенту Российской Федерации В.В. 
Путину о бездействии органов местной власти и с 
просьбой о выделении денежных средств из Ре-
зервного фонда Президента РФ на строительство 
школы на 108 мест. 

Люди, конечно же, надеются на благополучный 
исход дела.

т. Кондратьева,
первый секретарь 

Моргаушского райкома КПРФ.

сельский сход

ШКОЛЕ В ДЕРЕВНЕ КАШМАШИ БЫТЬ!

В ФЕВРАЛЕ 
ПРОЕЗД 

ПОДОРОЖАЕТ
С 20 февраля в столице 

Чувашии изменятся тари-
фы на проезд в обществен-
ном транспорте.

Стоимость проезда бу-
дет зависеть от формы 
оплаты. Если пассажир 
оплачивает проезд налич-
ными, то цена билета бу-
дет на 2 рубля больше, чем 
нынешняя. Если пассажир 
расплачивается транс-
портной картой, то билет 
обойдется ему на рубль де-
шевле, чем обходится сей-
час по безналичной опла-
те.

То есть, проезд в трол-
лейбусе за наличные будет 
стоить 17 рублей (сейчас 15 
рублей), при оплате электрон-
ными средствами - 13 рублей 
(сейчас 14 рублей). Проезд в 
автобусе подорожает до 18 
рублей (сейчас 16 рублей), 
по транспортной карте можно 
будет проехать за 14 рублей 
(сейчас 15 рублей). В марш-
рутных такси плата за проезд 
наличными составит 22 рубля 
(сейчас 20 рублей), электрон-
ными картами – 18 рублей.

Люди вправе выбирать: по-
купать обычный проездной би-
лет на нужные виды транспор-
та и ездить неограниченное 
количество раз в течение ме-
сяца или приобрести единую 
транспортную карту (ЕТК), по 
которой можно расплачивать-
ся со скидкой в троллейбусе, 
автобусе и маршрутках. При-
чём неиспользованные день-
ги на ЕТК не сгорают, а пере-
ходят на следующий месяц.

28 января состоялась 18-я от-
чётная конференция Красноармей-
ского районного отделения КПРФ. 
На неё прибыли делегаты из всех 
12 первичных отделений партии, 
члены районной контрольно-
ревизионной комиссии. 

В повестку дня были включены два 
вопроса: отчёт Красноармейского рай-
онного отделения КПРФ о работе в 
2016 году и задачах на 2017 год; выбо-
ры делегатов на 64-ю отчётную конфе-
ренцию Чувашского республиканского 
отделения КПРФ.

С отчётным докладом выступил 
первый секретарь Красноармейского 
райкома КПРФ А.А. Павлов. 

Александр Анатольевич большое 
внимание уделил организационному 
укреплению партийных рядов. Отме-
тил, что за отчётный период в пар-
тию вступили 10 человек. Наиболее 

успешно в этом направ-
лении ведётся работа 
в Красноармейском, 
Янчёллинском, Чадука-
синском и Албахтинском 
первичных отделениях. 
В текущем году количе-
ство принятых в партию, 
по планам райкома, 

должно будет возрасти. Первичные 
отделения созданы при всех сельских 
поселениях. В самом крупном из них, 
Красноармейском, 34 коммуниста. 
Первичкам приходится работать под 
административным давлением со сто-
роны муниципальных властей. Рай-
ком ставит перед собой задачу дойти 
до каждого из 86 населённых пунктов 
района, чтобы везде были парторгани-
заторы, пропагандисты и агитаторы, 
распространители партийных газет и 
листовок. 

Далее докладчик проанализировал 
работу по сбору партийных взносов, 
подписке на газеты «Правда» и «Со-
ветская Россия», по участию комму-
нистов вместе с общественными ор-
ганизациями – сторонниками КПРФ 
в протестном движении. Напомнил, 
что в настоящее время по всей стра-
не разворачивается работа по под-

готовке к XVII съезду КПРФ и по до-
стойной встрече 100-летия Великой 
Октябрьской социалистической рево-
люции. Среди главных задач на 2017 
год А.А. Павлов назвал борьбу против 
либерально - буржуазной социально – 
экономической политики, абсолютно 
губительной для страны, за обновлён-
ный социализм, за лучшую жизнь для 
всех людей труда.

В прениях выступили Г.С. Хомяков 
и  И.И. Иванов (Чадукасинское пер-
вичное отделение), П.С. Тимофеев 
(Красноармейское ПО), Ю.А. Ильин 
(Исаковское ПО), В.М. Волков (член 
бюро райкома), Петров Н.П. (секре-
тарь райкома). 

Работа районного отделения пар-
тии за отчётный период единогласно 
была признана удовлетворительной.

По результатам тайного голосо-
вания были избраны три делегата на 
64-ю отчётную республиканскую кон-
ференцию.

По итогам 18-й конференции приня-
то постановление, в котором обозна-
чены первоочередные задачи район-
ного отделения партии на ближайшую 
перспективу. 

с. Петров.

Дела партийные

ЗАДАЧА – ДОЙТИ ДО КАЖДОГО 
НАСЕЛЁННОГО ПУНКТА
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В объективе – Канашский район

– Канашское районное 
отделение КПРФ было 
организовано в 1993 году. 
Первая учредительная 
конференция состоялась 
в районном Доме куль-
туры в селе Шихазаны. 
Первым секретарем тогда 
был избран Фомин Алек-
сей Михайлович, вторым 
секретарем - Ильин Фома 

Ильич. В восстановлении партийной орга-
низации также активно работали: Васильев 
Николай Васильевич, Крутских Римма Ива-
новна, Васильев Данил Васильевич, Ива-
нов Владислав Иванович, Ложкина Мария 
Михайловна, Григорьев Фирс Григорьевич, 
Измайлова Нина Демидовна и многие дру-
гие. За прошедшие 23 года было проведено 
15 выборных и 15 отчетных конференций. 

В 1996 году партийную организацию воз-
главил Ф.И. Ильин, фронтовик, член КПСС 
с 1948 года, член КПРФ, кавалер двух бое-
вых и двух трудовых орденов. Он опытный 
руководитель, возглавлял более 15 лет на-
родное образование в районе и десять лет 
работал в должности председателя райи-
сполкома. Более 10 лет возглавлял район-
ную партийную организацию Д.В. Васильев, 
член КПСС с 1944 года, награжден боевы-
ми и трудовыми орденами. Он педагог, аг-
роном, был председателем колхоза имени 
Крупской.

В 2002 году районную партийную орга-
низацию возглавила Петрова Дария Васи-
льевна, член КПСС с 1979-го, член КПРФ с 
1993 года. С апреля 2016 года первым се-
кретарем районного комитета КПРФ стала 
Анисимова Людмила Альфредовна.

Секретарями работали Якимов Николай 
Якимович, Васильев Валерий Петрович, 
Орлова Людмила Александровна и другие. 

Благодаря нашим ветеранам партии и 
молодым коммунистам районная партийная 
организация закалилась и окрепла, прини-
мала активное участие во всех выборных 
кампаниях.  

Наиболее активно работают сегодня 
Среднетатмышская, Ямашевская, Новочел-
касинская, Чагасинская  первичные партий-
ные организации. 

В представительные органы власти из-
браны пять депутатов от КПРФ: от Ямашев-
ского сельского поселения – Данилов Олег 
Елисеевич, Алексеева Альбина Аркадьевна; 
Янгличского – Григорьев Игорь Леонидович, 
Новочелкасинского – Васильев Александр 
Михайлович;  Чагасьского – Михайлов Лео-
нид Ильич. 

И.Л. Григорьев еще до избрания депута-
том организовывал работу по благоустрой-
ству улиц в деревне Новая Яндоба. Кон-

тролировал ход подготовки и проведения 
выборов депутатов Госдумы РФ и Госсове-
та ЧР 18 сентября 2016 года. В настоящее 
время разрабатывает программу работы в 
рамках Года экологии в Российской Феде-
рации по очистке и утилизации несанкцио-
нированных мусоросвалок.

О.Е. Данилов простой рабочий, пользует-
ся авторитетом среди местного населения. 
В своей деревне Вурман-Янишево обустро-
ил территорию рынка, принимал участие в 
строительстве моста по улице Восточной. 
Оказывает посильную помощь престаре-
лым людям.

В настоящее время партийная организа-
ция района ставит перед собой задачи по 
улучшению политобразования коммунистов 
и сторонников партии, усиления работы по 
привлечению в ряды партии новых комму-
нистов и комсомольцев, по подготовке к 
100-летию Великого Октября. 

29 октября, в день рождения ВЛКСМ, ак-
тивисты районного и городского комитетов 
партии возложили цветы к обелиску погиб-
шим в 1921 году комсомольцам. После ме-
роприятия коммунисты обратились с пись-
мом к главе администрации с просьбой о 
ремонте памятника. 

В День матери райком и горком партии 
провели тематическую беседу: «О роли 
женщины в семье и в воспитании детей в 
современном обществе».

14 декабря прошел пленум Канашского 
райкома КПРФ, где были обсуждены вопро-
сы проведения районной отчетно-выборной 
конференции КПРФ, собраний первичных 
партийных организаций, выборов делегатов 
на районную конференцию и принято реше-
ние о возобновлении плановых политзаня-
тий в первичках. 

В канун Нового года было проведено по-
литзанятие на тему: «Патриотическое вос-
питание в общеобразовательных учрежде-
ниях». 13 января райком и горком КПРФ 
рассмотрели вопрос о попытках очернения 
подвига Зои Космодемьянской. Было при-
нято решение усилить работу среди моло-
дежи по пропаганде патриотического вос-
питания.

В Канаше сохранились три памятника 
В.И. Ленину: на центральной площади горо-
да, на территории ООО «Водоканал» и на 
территории школы ДОСААФ. В День памя-
ти основателя Советского государства ком-
мунисты возложили к ним букеты гвоздик. 
Участники торжественного мероприятия, 
приуроченного к памятной дате, пришли к 
общему мнению о необходимости изучения 
исторического наследия Ленина.

Л. Анисимова,
первый секретарь 

Канашского райкома КПРФ.

От первого лица

Земли зарастают 
бурьяном

Жители Канашского района обратились с пись-
мом к Генеральному прокурору Российской Федера-
ции Юрию Чайке.

В письме они изложили ситуацию, сложившуюся после 
банкротства СХПК «Яндоушский». Как следует из посла-
ния, СХПК после признания банкротом потерял все свои 
земли и имущество, получив за всё это чисто символиче-
скую сумму в размере 1 871 490 рублей. А ведь в него вхо-
дили земли сельхозназначения, молочно-товарная ферма, 
свиноферма, пилорама, новые механические мастерские, 
двухэтажное административное здание, несколько транс-
форматорных подстанций, километры линий электропе-
редачи, асфальтированные зернотоки, зернохранилища, 
подъездные пути и дороги, ангары, скважины, водонапор-
ные башни, асфальтированные дороги, плотины и дамбы. 
Часть имущества СХПК также была передана Канашской 
администрации. Местные жители, которые работали в 
СХПК, строили и содержали родное хозяйство, всё это по-
теряли в один момент.

Сельчане также недовольны тем, что при главе адми-
нистрации В.В. Софронове проводилось бурное привлече-
ние «инвесторов», которые становились хозяевами земель 
и объектов СХПК. Местные жители пишут, что за землями 
сельхозназначения постоянно закрепляются какие-то но-
вые хозяева. У местных жителей через суды отбирались 
выделенные паи и опять же отдавались «инвесторам». При 
этом на полях ничего не выращивается, они никак не ис-
пользуются и зарастают бурьяном. 

В своем обращении к Генеральному прокурору РФ быв-
шие работники СХПК «Яндоушский» просят разобраться 
с историей банкротства сельхозпредприятия и с дальней-
шим нецелевым использованием земель сельхозназначе-
ния, к которым не подпускаются местные жители и которые 
простаивают и зарастают сорняками и деревьями.

Канашский район сегодня
Общая картина неутешительная. За последние годы 

резко сократились посевные площади всех сельскохозяй-
ственных культур, с 28 тысяч гектаров в 1990 году до 16 
тысяч.  Валовый сбор зерновых культур с 720,4 тыс. цент-
неров упал к концу 2015 года до 196,4 тыс. центнеров. По-
головье крупного рогатого скота составляло 24914 голов, а 
в 2016 году осталось всего 2777 голов, практически не оста-
лось свиней и овец. Лошадей  по официальным данным в 
прошлом году было всего 54. Сельские магазины завозят 
молочную продукцию из других районов - Комсомольского, 
Вурнарского, даже из Ульяновска и Казани.

В районе крайне трудно найти работу. А работающим 
платят копейки. В советское время во многих деревнях воз-
водились целые улицы домов для сельских, медицинских 
работников, учителей. Сейчас из-за маленьких зарплат 
сельские жители не могут строиться вообще. Количество 
населения в районе с 2001 по 2016 год сократилось с 43,1 
до 36,3 тыс. человек. Молодежь дружно уезжает на зара-
ботки, так как не хочет жить в нищете.

Большую обеспокоенность вызывает состояние здраво-
охранения. В деревнях не осталось медпунктов и медра-
ботников, в выходные, праздничные дни, в ночное время 
не к кому обратиться за помощью. Людей лечат по стан-
дарту. Даже тяжелобольных не держат в больнице более 
10-ти дней. 

В селе Шихазаны плохие тротуары к поликлинике, почти 
полкилометра надо идти в гору, иногда по скользкой дороге. 
Кабинеты невролога, травматолога, онколога, хирурга на-
ходятся на втором этаже. Неходячие больные не могут са-
мостоятельно подняться с первого этажа, так как нет лиф-
тов. На вопрос, почему не обустраивается наша больница, 
отвечают, что здание старое и для этого не приспособлено. 
Постоянно сокращается количество больничных коек. 

Из дальних деревень поездка в районную больницу 
с пересадкой в Канаше обходится в 200 рублей и более. 
Льготный проезд отменили. А ведь больным людям, вете-
ранам, инвалидам приходится часто выезжать к врачам 
или на процедуры.

Хочется надеяться на позитивные изменения в жизни 
нашего района, республики в целом. Но для этого народу 
надо научиться защищать свои права, своё право на до-
стойную жизнь - в первую очередь.

Д. Петрова.

Голос народа

так и живём

Решено возобновить 
политзанятия в первичках
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Поздравляем!
Чувашский реском КПРФ по-

здравляет первого секретаря Али-
ковского райкома КПРФ Анисимо-
ва  владимира ильича с днём 
рождения, первого секретаря По-
рецкого райкома КПРФ Мамедова 
Ровшана Магеррам-оглы с рожде-
нием внука и желает им бодрости 
духа, крепкого здоровья, счастья  и 
удачи в делах, светлого будущего.

*   *   *
Чебоксарский райком КПРФ по-

здравляет Кабакова Анатолия 
ивановича (Тренькасинское ПО) с 
70-летним юбилеем и желает ему 

крепчайшего здоровья, человече-
ского счастья, оптимизма и стойко-
сти духа, благополучия во всём.

*   *   *
Чебоксарский горком КПРФ по-

здравляет сродникову Лидию се-
мёновну (ПО-35) с днём рождения 
и желает ей крепкого здоровья, сча-
стья и благополучия.

*   *   *
Алатырский горком КПРФ по-

здравляет – Гиль томару Юрьев-
ну – с юбилеем, Осинцеву веру 
Николаевну – с днём рождения и 
желает им счастья, здоровья, от-

личного настроения и успехов.
*   *   *

Чебоксарский райком КПРФ по-
здравляет степанова ивана вла-
димировича (Чиршкасинское ПО) 
и Николаева Михаила Николаеви-
ча (Синьяльское ПО) с днём рожде-
ния и желает им добра, здоровья, 
удачи в делах и благополучия.

*   *   *
Канашский горком КПРФ по-

здравляет семёнова вени амина 
васильевича с 70-летним юбиле-
ем и желает ему здоровья, счастья 
и благополучия.

Чебоксарский райком КПРФ выра-
жает глубокое соболезнование Паку-
лис Ираиде Виссарионовне по поводу 
безвременной смерти дорогого

брата.

Комитет Козловского районного от-
деления КПРФ выражает искреннее 
соболезнование члену бюро райкома 
КПРФ, секретарю Можарского пер-
вичного отделения КПРФ Никитину 
Дмитрию Григорьевичу в связи со 
смертью горячо любимой супруги 

Риммы ивановны.

ВЛАСТЬ ЭКОНОМИТ НА ПЕНСИОНЕРАХОДНА 
КОМПЕНСАЦИЯ 

НА ВЫБОР
Многие чебоксар-

цы, имеющие звание 
«Ветеран труда Чу-
вашской Республики» 
и достигшие возраста 
70 или 80 лет, спраши-
вают, полагается ли 
им компенсация при 
уплате взносов на ка-
питальный ремонт 
общего имущества 
в многоквартирном 
доме?

Если гражданин име-
ет право на компенсацию 
расходов на уплату взноса 
на капитальный ремонт (в 
соответствии со статьёй 3 
Закона Чувашской Респу-
блики от 8 апреля 2016 
года №14 «О социальной 
поддержке отдельных ка-
тегорий граждан по упла-
те взноса на капитальный 
ремонт общего имуще-
ства в многоквартирном 
доме») и одновременно 
на меры социальной под-
держки по оплате жилого 
помещения и коммуналь-
ных услуг, то по законо-
дательству Российской 
Федерации и Чувашской 
Республики социальная 
поддержка предоставля-
ется по одному из осно-
ваний по его выбору.

Согласно статье 5 
закона Чувашской Ре-
спублики от 31 декабря 
2015 года №90 «О вете-
ранах труда Чувашской 
Республики» гражданам, 
имеющим звание «Ве-
теран труда Чувашской 
Республики», назначена 
ежемесячная денежная 
выплата (ЕДВ) в разме-
ре 1100 рублей, которая 
включает в себя и льготы 
по оплате жилого поме-
щения и коммунальных 
услуг.

Другими словами, вы 
вправе выбрать: полу-
чать ЕДВ в размере 1100 
рублей или компенсацию 
на уплату взноса на капи-
тальный ремонт.

величина прожиточного миниму-
ма для пенсионеров (ПМП) в Чувашии 
на 2017 год установлена в размере 
7720 рублей, что на 4,9% (329 рублей) 
выше, чем в прошлом году. 

Пенсионеры удивляются, как же так, 
лишили в прошлом году очередной 
индексации за 2015 год (12,9%), сама 
инфляция составила 5,4%, выросли та-
рифы на ЖКХ, подорожали продукты и 
лекарства… И теперь всё это возмеща-
ется 329 рублями. Конечно, они не смо-
гут покрыть возросшие расходы пенсио-
неров.

В среднем по России ПМП составил 
8566 рублей. Чувашия по уровню жиз-
ни как всегда плетётся среди послед-
них. Ну, сами посудите, как, например, 
одинокому пенсионеру прожить на 7720 

рублей? Коммунальные услуги за одно-
комнатную квартиру примерно 2500 
рублей, лекарства – минимум 1000 ру-
блей. Проездной по необходимости – 
550 рублей (с учетом нынешней отмены 
льгот). Остается 3670, то есть 122 рубля 
в день. Это без налога на имущество, 
который может составить в 2017 году 
около 20 тысяч рублей, и других побо-
ров. Понятно, что «социальные» пен-
сионеры в республике поставлены на 
грань выживания.

Поясним, что значит эта цифра в 
7720 рублей. Если прожиточный мини-
мум пенсионеров в регионе выше, неже-
ли в среднем по стране, доплату тем, кто 
имеет пенсию ниже уровня прожиточно-
го минимума, должны производить из ре-
гионального бюджета, а если ниже — то 

из федерального. Раз 7720 рублей ниже 
8566 рублей, то недостающие до ПМП 
деньги для социальных выплат пенсио-
нерам республика получит из федераль-
ного бюджета, и не нужно будет ужимать 
свой республиканский карман.

Вот так осуществляется экономия 
республиканских средств. Местные 
«единороссы» делом подтвердили, что 
для нынешней власти пенсионеры, как 
и вообще малоимущие – это лишний 
балласт, на котором можно экономить.

Между тем, власть находит средства 
на самые разнообразные цели и проек-
ты, без которых народ в трудное время 
вполне может обойтись. Нет денег толь-
ко на реальное повышение уровня жиз-
ни рядовых граждан.

А. волков.

Объявления
В субботу 4 февраля 2017 года в 

помещении Чувашского рескома КПРФ 
состоится собрание Союза советских 
офицеров. Начало в 11 часов.

4 февраля 2017 года в городе Мари-
инский Посад состоится общее собрание 
жителей микрорайона ул. Николаева, ул. 
Ярославская, ул. Лазо по вопросу неза-
конной передачи здания детского сада 
«Ромашка» (ул. Лазо, 64) районному суду. 
Начало в 11 часов.

Сбор возле детского сада «Ромашка», 
напротив здания Сбербанка. 

Уполномоченный по проведению со-
брания: Шипулин Николай Михайлович, 
тел.  89053417545.

ПРиёМ веДУт ЮРисты
Воспользовалась юридической 

консультацией при Чебоксарском 
горкоме КПРФ. Удобно, просто и бы-
стро! Спасибо юристам!

Н.в. ильдерова. 

Бесплатная юридическая консульта-
ция в здании Чувашского рескома КПРФ 
(г. Чебоксары, пр. Мира, 82а, 2-й этаж) 
работает по понедельникам и средам с 
10 до 18 часов.

КАК ЖЕ ТАК?
О необходимости восстановления 

спортивных сооружений в селе Ишлеи 
Чебоксарского района в газете «Чебок-
сарская правда» писалось неоднократ-
но. Говорилось об этом и на презентации 
нового главы Ишлейского сельского по-
селения (стадионы будут приведены в 
«спортивную форму»).

Подумалось, наконец-то у учащихся 
общеобразовательной школы будет место 
для проведения уроков физкультуры, а мо-
лодые мамы смогут катать своих малышей 
в колясках по цивилизованному стадиону, 
а не по загазованным обочинам дорог. В 
общем, была надежда, что средства изы-
щут. Ведь сам Путин в Послании утверж-

дал: «Нужно так выстроить работу, чтобы 
все обещания, обязательства, взятые пе-
ред гражданами, были выполнены…»

Святая наивность, мы вновь повери-
ли «демократической» власти и вновь 
обманулись.

Оказывается, в Чувашию пришли це-
левые федеральные средства на строи-
тельство спортивных сооружений. Но 
наше правительство оконфузилось, не 
использовав их по назначению. И Мин-
фин РФ отозвал деньги обратно, пере-
распределив их другим регионам.

При таком подходе не удивительно, 
что Чувашия занимает одно из последних 
мест в спортивном рейтинге регионов.

Р. якупов,
с. Ишлеи. 

из почты

НАРОД БЕДНЕЕТ
Как информирует Чувашстат, реальные 

располагаемые денежные доходы жителей 
Чувашии в январе-ноябре 2016 года по срав-
нению с аналогичным периодом предыдуще-
го года снизились на 10,9%. Другими слова-
ми, народ обеднел почти на 11%.

Основную часть своих доходов жители Чува-
шии тратили на покупку товаров, главным обра-
зом, продовольственных, и оплату услуг (75,3%). 
На оплату обязательных платежей и взносов 
приходилось 12,5%.

По свежим данным Госинспекции труда, в Чу-
вашии задолженность по зарплате составляет 
159 млн. рублей. Наибольшая задолженность 
сохраняется у «Чувашавтотранса» (60 млн.) и 
«Чувашавтодора» (37 млн.). Зарплату в этих 
двух предприятиях вовремя не выплатили 1872 
работникам. Далее идут «Чебоксарская типогра-
фия № 1» (16,7 млн.), ООО «Информ Стандарт 
Софт»  (9 млн.), «Чебоксарский домостроитель-
ный комбинат» (8 млн.), новочебоксарский «Эко-
клинер» (4,5 млн.).

ПОЛОЖеНиеМ в стРАНе 
НеДОвОЛьНА 

ПОЛОвиНА НАсеЛеНия
Об этом говорится в 

опросе Фонда «Обществен-
ное мнение». 

Социологи утверждают, что 
положением дел в стране недо-
вольны 45% респондентов, а по-
ложением дел у себя в городе/
селе - 44%. Больше всего недо-
вольства вызывает работа вла-
стей в сфере здравоохранения 
(60%), экономики (48%), соцзащи-
ты (40%) и образования (39%).

В общем, недовольство рос-
сиян жизнью растет. Люди бо-
ятся, что будет хуже. Из этого 
страха следуют высокие рейтин-
ги власти, однако в год 100-летия 
Великого Октября ситуация мо-
жет поменяться, предполагают 
эксперты.


